

---

# **PANORAMA DE PRESSE MOSELLE ET MADON**

**23 MAI > 05 JUIN 2023**

---

# SOMMAIRE

---

---

## COMMUNAUTÉ DE COMMUNES MOSELLE ET MADON

(8 articles)

---

---



mardi 30 mai 2023

### Lorraine Montagne, nouvelle venue à l'Espace emploi (391 mots)

Lorraine Montagne, 30 ans, vient d'intégrer l'Espace emploi de la Communauté de Communes (CCMM), place des Tricoteries à Ch...

Page 5



mercredi 31 mai 2023

### Rénovation énergétique : des appartements évalués (380 mots)

La Commission Habitat de la Communauté de Communes de Moselle et Madon (CCMM) a récemment effectué une visite officielle de...

Page 6



mercredi 31 mai 2023

### Des aides pour accéder à la formation d'animateur (346 mots)

Les structures périscolaires et extrascolaires ont du mal à recruter des animateurs qualifiés pour leurs Accueils Collectif...

Page 7



mercredi 31 mai 2023

### La petite enfance joue à la Filoche (250 mots)

« Traditionnellement, la semaine de la petite enfance, c'est en mars. Mais nous, à la communauté de communes, on a choisi m...

Page 8



jeudi 1<sup>er</sup> juin 2023

### Méguie Martins à l'accueil de la structure communautaire

(316 mots)

Depuis le 1<sup>er</sup> février, Méguie Martins, 27 ans, apporte son sourire à l'accueil de la structure communautaire regroupant le...

Page 9



vendredi 2 juin 2023

### Matinée d'éveil avec le relais petite enfance (156 mots)

La matinée d'éveil à la salle des fêtes a fait le plein. Plus d'une vingtaine de bambins s'ébattait dans la salle transform...

Page 10



dimanche 4 juin 2023

### Un nouvel espace naturel sportif à Neuves-Maisons (414 mots)

La communauté de communes Moselle et Madon (CCMM), en partenariat avec la ville de Neuves-Maisons et le dispositif Petites ...

Page 11



dimanche 4 juin 2023

### Une partie d'échecs géante place des Tricoteries (240 mots)

C'était une gageure, mais Florent Finot, concepteur, comédien et réalisateur de la pièce Norma & Caïssa, a relevé le défi :...

Page 12

---

---

## COMMUNES MOSELLE ET MADON

(3 articles)

---

---



mercredi 24 mai 2023

### Le jumelage avec Povoia de Lanhoso est réactivé (425 mots)

Povoia de Lanhoso, cité de 21 000 habitants au nord du Portugal, est depuis 1987 jumelée avec Neuves-Maisons. Au fil des ans...

Page 14



mercredi 31 mai 2023

### Une activité piscine encadrée pour les séniors (173 mots)

Le pôle séniors de la Ville a mis en place une activité piscine, encadrée par Marine et Sandra, animatrices de la résidence...

Page 15



mercredi 31 mai 2023

### Associations : les subventions ont été votées (221 mots)

Subventions aux associations. Dans la réunion du conseil municipal qui s'est tenue à la salle d'honneur de la mairie, les é...

Page 16

---

---

## ACTUALITÉS DIVERSES

(2 articles)

---

---



mercredi 31 mai 2023

### Première rencontre sur le site du jardin partagé (322 mots)

Ce projet est le 16e jardin partagé créé sur le territoire du Pays Terre de Lorraine. Parmi les personnes présentes sur le...

Page 18



vendredi 2 juin 2023

### La boucle de la Moselle, un parcours en fête ce week-end

(484 mots)

Comme lors de la première édition de « La Boucle en fête » en 2022, quatre communautés de communes (Terres Toulaises CC2T, ...

Page 19

---

---

COMMUNAUTÉ DE  
COMMUNES MOSELLE ET  
MADON

---

---



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON – CODECOM MOSELLE ET MADON

## Lorraine Montagne, nouvelle venue à l'Espace emploi

Nouvelle recrue à la Codecom, Lorraine Montagne accueille le public sur les questions d'emploi, guide pour se connecter sur différents sites ressources, accompagne dans les démarches administratives, prodigue du conseil à la formation, à la reconversion et à tout ce qui touche au social.

**L**orraine Montagne, 30 ans, vient d'intégrer l'Espace emploi de la Communauté de Communes (CCMM), place des Tricoteries à Chaligny en remplacement de Marilyne.

Elle apprécie avant tout le contact et l'entraide. Son parcours professionnel en témoigne. Titulaire d'un BEP sanitaire et social, elle passe un bac pro services de proximité et vie locale, puis travaille pendant trois ans dans le secteur de la vente. Licenciée économique, elle complète alors sa formation professionnelle au CNAM pour obtenir un diplôme de chargée d'accueil, d'orientation et d'information, et un autre de chargée d'accompagnement socio-professionnel. Sa vocation.

Elle va ensuite pendant trois ans travailler à la mission locale de Neufchâteau, puis au Centre d'Information pour les Femmes et les Familles de Lunéville. Enfin, elle intègre Partego, association intermédiaire de Seichamps. Pendant deux ans et de-

mi, elle accompagne des personnes en insertion professionnelle par l'activité économique, qui effectuent là de petits contrats de travail.

L'offre d'emploi de la CCMM l'interpelle : le poste correspond mieux à son besoin d'aider les gens dans la globalité. Recrutée, elle a pris ses fonctions le 2 mai.

### Informations sur les droits

A l'Espace emploi (mêmes locaux que le CIAS), elle accueille le public sur les questions d'emploi, mais pas que. Elle guide les usagers dans leurs connexions sur différents sites ressources, les accompagne dans leurs démarches administratives, leur prodigue du conseil à la formation, à la reconversion et « à tout ce qui touche au social » précise-t-elle. « Services médicaux, problèmes d'addictions, informations sur leurs droits, leurs indemnités... On ne parle pas d'emploi sans parler santé, logement, enfants. On peut aider les gens dans

tous les domaines ! »

Passionnée de cinéma science-fiction et fantastique, lectrice assidue, particulièrement de polars, Lorraine est aussi la belle-maman de trois enfants de 3 à 10 ans. Une vie bien remplie, tournée vers les autres ! ■



Lorraine Montagne, nouvelle venue à l'Espace Emploi de la comcom, accueille le public sur les questions d'emploi, mais pas que ! « Il faut rappeler aux gens qu'on peut les aider dans tous les domaines ! »

Contact : 09 74 36 04 50.



## Rénovation énergétique : des appartements évalués

Des appartements situés sur le territoire, ayant bénéficié de subventions dans le cadre d'un programme de rénovation et d'amélioration de l'habitat, ont fait l'objet d'une visite pour évaluer l'impact de ces aides.

La Commission Habitat de la Communauté de Communes de Moselle et Madon (CCMM) a récemment effectué une visite officielle des appartements de la SCI Les 3 Charbons, dirigée par M. Foulon ayant bénéficié de subventions dans le cadre d'un programme de rénovation et d'amélioration de l'habitat. Cette visite visait à évaluer l'impact des subventions accordées sur la qualité de vie des résidents et à vérifier la conformité des travaux effectués. Lors de cette visite, les membres de la commission ont constaté les résultats concrets des subventions accordées. Ils ont visité plusieurs appartements situés dans différentes communes de Moselle et Madon, représentant ainsi la diversité des projets soutenus par la codecom.

### Favoriser les loyers abordables

Laurent Diez, conseiller délégué Habitat a souligné l'importance de ces

subventions dans l'amélioration de l'habitat et a déclaré : « Ces rénovations ont un impact significatif sur la qualité de vie des résidents et contribuent à la revitalisation de nos communes. »

La CCMM a mis en place un programme de subventions visant à encourager la rénovation énergétique des logements et à favoriser des conditions de loyer abordables.

Cependant, les bailleurs doivent respecter certains critères d'éligibilité pour bénéficier de ces subventions. Parmi ces critères : les travaux de rénovation doivent permettre d'atteindre au moins 35 % de gain énergétique par rapport à l'état initial du logement, les bailleurs doivent s'engager à plafonner les loyers des logements rénovés, en respectant les critères. Ces critères d'éligibilité visent à garantir des logements rénovés de qualité, économes en énergie et

abordables pour les locataires.

Laurent Diez a souligné que tous les bailleurs, ont la possibilité de faire une demande de subvention pour leurs travaux de rénovation et recommandé à tous les bailleurs intéressés de se renseigner sur les critères d'éligibilité et les démarches à suivre pour déposer une demande de subvention auprès de la Codecom. ■



La Commission Habitat de la Communauté de Communes de Moselle et Madon a récemment effectué une visite officielle des appartements ayant bénéficié de subventions dans le cadre d'un programme de rénovation et d'amélioration de l'habitat.



## Des aides pour accéder à la formation d'animateur

Effet COVID ou simple lassitude ? Les effectifs des encadrants titulaires du Brevet d'Aptitude à la Fonction d'Animateur sont en berne. Pour y remédier, le CIAS de Moselle Madon met en place un double dispositif, d'aide financière et de formation au BAFA.

**L**es structures périscolaires et extrascolaires ont du mal à recruter des animateurs qualifiés pour leurs Accueils Collectifs de Mineurs (ACM) ou leurs animations périscolaires.

Pour pallier ces difficultés et démocratiser l'accès au BAFA, le Centre Intercommunal d'Action Sociale (CIAS) de Moselle Madon a imaginé un double dispositif : une participation financière aux frais de formation, complémentaire à celles existant au niveau national et départemental, et l'organisation d'une formation BAFA sur son territoire, en partenariat avec les Francas de Meurthe-et-Moselle.

La subvention peut atteindre 300 € par famille. Elle concerne les stagiaires qui sont déjà en cours de formation au BAFA et ceux qui suivront la formation de Moselle et Madon.

**Première session du 1<sup>er</sup> au 8**

### juillet

La première session (« formation de base ») se déroulera du 1er au 8 juillet inclus, à Chaligny. Il reste encore quelques places. Elle sera suivie en été du stage pratique de 15 jours, puis de la partie « approfondissement » au cours de l'automne ou de l'hiver prochains.

Les bénéficiaires de ce dispositif effectueront en contrepartie dans une structure d'animation du territoire Moselle et Madon, en période de vacances, d'une part leur stage pratique (s'il n'a pas déjà été fait), puis, le diplôme obtenu, au moins 5 semaines d'animation sur un an.

Le BAFA est souvent l'occasion d'une première expérience professionnelle qui contribue à l'orientation future des jeunes. Mais les adultes peuvent aussi le passer : si l'âge minimum requis est de 16 ans, il n'y a pas de limite supérieure !

### Réunion d'information, inscriptions

Réunion d'information mardi 30 mai à 18 h dans les locaux du CIAS, place des tricoteriers à Chaligny, en présence de Yohann Poulart, coordinateur départemental des Francas.

Contact CIAS : 09 74 36 04 50 ■



Etre animateur promet des moments de joie ainsi que des prises de responsabilité, ensemble.

Contact CIAS : 09 74 36 04 50



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-CHALIGNY

## La petite enfance joue à la Filoche

« Traditionnellement, la semaine de la petite enfance, c'est en mars. Mais nous, à la communauté de communes, on a choisi mai. Tous les services du Centre Intercommunal d'Action Sociale (CIAS) organisent des animations pour les petits », explique Céline Masson, éducatrice de jeunes enfants au Relais Petite Enfance (RPE).

« L'idée, c'est de faire connaître les structures petite enfance et de travailler ensemble sur des animations. Cela renforce la cohésion et c'est l'occasion d'échanger sur des pratiques ». Crèches, ludothèque, RPE, ainsi que la PMI ont imaginé des activités d'éveil spécifiques dans leurs structures.

Mais la grande fête collective s'est déroulée mercredi toute la journée à la Filoche, avec la participation des élèves de CAP Accompagnement Éducatif de la Petite Enfance du Lycée la Tournelle.

Le thème 2023, c'est le mouvement. Un grand nombre d'ateliers de motricité sont installés au rez-de-chaussée, attrayants et colorés. « La locomotive va partir, donne-moi ton ticket ! » Les enfants s'installent sur les sièges, en voyage ! Au premier étage, l'espace Snoezelen voisine l'atelier sophrologie pour les petits, guidé par la professeure des élèves de la Tournelle. « Écrabouille ta colère ! » suggère-t-elle à une petite fille, qui presse entre ses mains une

feuille de papier. « Et ensuite, jette-la ! »

Plus de 150 personnes ont profité de ces animations, et plus d'un enfant a eu du mal à s'en arracher pour repartir. ■



Dans tous les coins, on bouge ! C'est le thème 2023 de cette semaine de la petite enfance en Moselle et Madon.



## Méguie Martins à l'accueil de la structure communautaire

Depuis le 1<sup>er</sup> février, Méguie Martins, 27 ans, apporte son sourire à l'accueil de la structure communautaire regroupant les pôles CIAS-mission locale-Espace emploi.

Ce ne sont pas ses premières armes : elle y a déjà travaillé 3 ans, lorsque la structure était encore basée dans les locaux de l'ancienne gare de Neuves-Maisons. En emploi avenir, puis en apprentissage du BTS d'assistante manager, « j'ai eu énormément de soutien de mes collègues », souligne-t-elle.

Le BTS en poche, elle est partie vers d'autres expériences, dans deux entreprises du bâtiment, mais aussi à la découverte du monde : Londres, le Mali, la Grèce...

### Le lien avec le public

Puis, elle a vu l'annonce de la communauté de communes pour ce poste d'accueil devenu vacant, qu'elle avait déjà tenu et qui lui avait beaucoup plu. « Quand on aime le lien, c'est un métier où l'on peut vraiment s'épanouir. J'avais gagné en maturité, je voulais être plus stable professionnellement. L'aspect de lien social m'avait manqué dans mes autres emplois. » Elle a repris contact avec son ancienne directrice, Sophie le Bihan, qui l'a réembauchée immédiatement.

Dans le hall d'entrée des locaux, Méguie gère l'accueil téléphonique et physique du public. Elle apporte aussi un soutien aux utilisateurs des ordinateurs en libre accès, essentiellement dans le domaine de l'emploi. Elle effectue des tâches administratives pour les 3 pôles, apporte un premier niveau de réponse à toute demande, avant d'orienter si nécessaire

vers l'interlocuteur le plus adapté. Une fonction qui exige de se tenir au courant de l'actualité de chacun des pôles.

Originaire de Chaligny, Méguie est aujourd'hui nancéenne. Passionnée d'animaux, elle fait aussi du sport avec ses collègues entre 12 h et 14 h. Et puis, fidèlement, elle s'occupe de sa mamie de Chaligny. ■



Méguie Martins a retrouvé l'accueil des pôles CIAS-Mission locale-Espace emploi de la communauté de communes, place des tricoteriers à Chaligny.





PAYS DU SEL ET DU VERMOIS—BAINVILLE-SUR-MADON

## Matinée d'éveil avec le relais petite enfance

**L**a matinée d'éveil à la salle des fêtes a fait le plein. Plus d'une vingtaine de bambins s'ébattaient dans la salle transformée en aire de jeux. « La salle de Bainville est appréciée car elle est suffisamment spacieuse pour sortir les trotteurs que les enfants adorent », explique Sophie, l'animatrice responsable. Le thème de la motricité, retenu pour cette saison, est une invitation à faire bouger, et les petits adorent.

Tandis que la dizaine de nounous

présentes échange et partage gâteaux et café, les deux autres animatrices, les deux Céline, qui secondent Sophie, encadrent tout ce petit monde. L'équipe du relais petite enfance a, à cœur, l'épanouissement des enfants. Les matinées d'éveil sont réservées aux enfants âgés de 6 ans et moins et aux assistants maternels. La prochaine rencontre aura lieu le 15 juin, toujours sur le thème du mouvement. ■



Sophie encadrée des deux Céline.

Contact : [fildariane@cc-moselle-madon.fr](mailto:fildariane@cc-moselle-madon.fr).



## Un nouvel espace naturel sportif à Neuves-Maisons

Afin de faciliter la pratique du sport en milieu urbain, un nouvel espace naturel verdoyant a été créé sur la zone résidentielle Le Champi, à Neuves-Maisons. Il est donc possible de pratiquer diverses activités ou d'emprunter des chemins piétonniers dans un cadre frais et arboré.

**L**a communauté de communes Moselle et Madon (CCMM), en partenariat avec la ville de Neuves-Maisons et le dispositif Petites Villes de demain, a récemment inauguré un nouvel espace naturel verdoyant au cœur de la zone résidentielle Le Champi, à Neuves-Maisons. S'étendant sur une superficie de 3 000 mètres carrés, il vient compléter les travaux réalisés pour embellir l'entrée de la ville.

L'îlot de fraîcheur, tel que souligné par Filipe Pinho, président de la CCMM, comprend plusieurs caractéristiques importantes. Tout d'abord, une prairie de fauche a été aménagée, offrant ainsi un espace naturel propice à la flore et à la faune locale. De plus, plus de 160 arbres et arbustes ont été plantés, contribuant à la beauté paysagère de ce nouveau quartier. Enfin, des cheminements piétonniers écologiques ont été créés.

### Pour un mode de vie actif

À seulement 300 mètres de là, la CCMM a également aménagé un « fit park » aux abords de l'AQUA'MM, afin de faciliter la pratique du sport en milieu urbain offrant ainsi aux habitants un lieu convivial où ils peuvent s'adonner à diverses activités sportives et maintenir un mode de vie actif.

L'inauguration de cet îlot de fraîcheur a été marquée par la présence de personnalités importantes, telles que Filipe Pinho, président de la Communauté de communes Moselle et Madon, Pascal Schneider, maire de la Ville de Neuves-Maisons, Dominique Potier, député de Meurthe-et-Moselle, Audrey Bardot, vice-présidente du conseil départemental, et Sandrine Gérard, conseillère régionale de la Région Grand Est. Cette cérémonie conviviale a permis de mettre en valeur l'importance de cet aménagement pour la communauté locale.

Il convient également de noter que

l'îlot de fraîcheur a bénéficié d'un financement de l'Union européenne grâce au Fonds Européen Agricole pour le Développement Rural.

Ce projet représente un exemple concret de l'engagement des autorités locales et de la communauté en faveur d'un environnement plus vert et plus durable. ■



L'inauguration de cet îlot de fraîcheur a été marquée par la présence de Filipe Pinho, président de la Codecom Moselle et Madon, Pascal Schneider, maire de Neuves-Maisons, Dominique Potier, député de Meurthe-et-Moselle, Audrey Bardot, vice-présidente du conseil départemental, et Sandrine Gérard, conseillère régionale de la Région Grand Est.



## Une partie d'échecs géante place des Tricoteries

C'était une gageure, mais Florent Finot, concepteur, comédien et réalisateur de la pièce *Norma & Caïssa*, a relevé le défi : il a mis en scène une partie d'échecs géante, sur la place des Tricoteries et a réussi à passionner un public souvent néophyte.

Thème de son spectacle : une anecdote historique, survenue en 1858. Au cours d'une représentation de l'opéra *Norma*, le public s'est petit à petit détourné de la scène pour suivre une partie d'échecs qui se jouait en douce dans une des loges côté cour. Interprétant tour à tour Rosina Penco (la diva), *Norma*, prêtresse druidique,

Benjamin, jeune accessoiriste et les joueurs d'échecs dont Paul Morphy, joueur prodige américain qui a donné son nom à un coup célèbre, le comédien a tenu les spectateurs en haleine pendant plus d'une heure, les faisant participer au jeu.

### Gradins contre gradins

Après le dernier coup, qui consacre la victoire de l'américain et la défaite de la diva abandonnée par son public, il grimpe sur une des pièces géantes qu'il a lui-même fabriquées pour jouer un hymne funèbre au trombone. Sous les applaudissements, il

a alors proposé au public une partie d'échecs gradins contre gradins. Une grande première dans l'histoire du spectacle de rue ! ■



Florent Finot au milieu des pièces d'échecs qu'il a lui-même fabriquées, interprète l'un des joueurs de la partie d'échecs qui s'est jouée parallèlement à la représentation de *Norma*.



---

---

# COMMUNES MOSELLE ET MADON

---

---

## Le jumelage avec Povoá de Lanhoso est réactivé

Le jumelage de Neuves-Maisons avec la ville portugaise de Povoá de Lanhoso vient de connaître un nouvel élan. Le nouveau maire de la ville portugaise est né à Neuves-Maisons, y a vécu 10 ans et compte bien relancer et entretenir cette amitié.

**P**ovoá de Lanhoso, cité de 21 000 habitants au nord du Portugal, est depuis 1987 jumelée avec Neuves-Maisons. Au fil des ans, l'amitié s'était endormie. Mais elle vient d'être réactivée avec la visite du maire de la commune portugaise, Frédéric Castro.

Après une matinée de déambulations à travers la ville et une réunion de travail l'après-midi, la municipalité a offert le verre de l'amitié à l'édile et à Fatima sa première adjointe. Il nous a confié que, s'il parle aussi bien le français sans accent, c'est qu'il est... né à Neuves-Maisons ! Il y a vécu jusqu'à l'âge de 10 ans, écolier à Louise-Michel jusqu'au CM1, et il se souvient en particulier de M. Dardenne, son instituteur.

### Devenu maire en 2021

Puis ses parents sont repartis avec lui dans leur patrie. Il y a fait ses études,

a débuté jeune dans la vie politique, a été élu député en 2009, s'est présenté deux fois aux municipales sans succès, jusqu'à celles de 2021 où il a remporté la mairie.

Guidé par la première adjointe néodomienne Jessica Nicolau et Maria Orozco, conseillère déléguée au jumelage, il a constaté des changements en ville, mais a bien reconnu la rue Jean-Jaurès où il résidait.

Très ému, il a insisté dans son discours sur son « obligation morale de relancer durablement le jumelage », sur l'envie de sa mairie de renouer avec celle de Neuves-Maisons et a adressé un message d'amitié aux Portugais locaux. La réunion de travail a permis de poser les bases d'une future collaboration, avec l'idée de développer des projets communs au niveau sportif, culturel et avec les seniors.

La première adjointe à son tour a rappelé les origines portugaises de nombreux Néodomiens et l'attachement de la municipalité à l'esprit européen. Sylvie Pinho, présidente de l'association franco-portugaise et fille d'un de ses fondateurs, travaille à perpétuer l'héritage de ses parents avec sa très dynamique équipe. « On porte des valeurs et on les transmet à la génération future. » ■



Après les discours des édiles, c'est la remise mutuelle de cadeaux. Frédéric Castro (4e à droite) et son adjointe Fatima ont offert à la municipalité de Neuves-Maisons une statuette de la révolutionnaire portugaise Maria da Fonte, originaire de Povoá de Lanhoso, habillée aux couleurs néodomiennes.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-NEUVES-MAISONS

## Une activité piscine encadrée pour les séniors

Le pôle séniors de la Ville a mis en place une activité piscine, encadrée par Marine et Sandra, animatrices de la résidence Clerbout. Tous les mardis, rendez-vous à 14 h 15 devant l'Aqua'MM pour les séniors qui souhaitent y participer. Le créneau leur est réservé.

« En général, on commence par se détendre dans le bain à bulles, » précise Marine. « Puis on fait des exercices dans l'eau, on a des frites, des vélos, les planches. Les maîtres na-

geurs nous guident. » Détente et entretien physique conviennent parfaitement à la dizaine de participants. « Ça fait du bien ! » confirme Gilbert.

### Ludique et sportive

« Ce serait bien qu'ils renouvellent en septembre ! » laisse échapper l'une des dames. Ils viennent par leurs propres moyens ou avec les animatrices s'ils habitent la résidence Clerbout, et règlent 5 € pour une activité ludique et sportive d'un peu

plus d'une heure. ■



Un petit groupe de séniors participe avec bonheur à l'activité piscine organisée par le pôle séniors de la Ville.

Pour s'inscrire : 03 83 47 16 03.





## Associations : les subventions ont été votées

**S**ubventions aux associations. Dans la réunion du conseil municipal qui s'est tenue à la salle d'honneur de la mairie, les élus ont voté diverses délibérations, dont les principales concernaient l'octroi de subventions aux associations.

Les fonds permettront aux différentes structures de développer leurs activités, de mener à bien leurs projets et de contribuer au dynamisme de la vie locale.

Plusieurs associations ont ainsi bénéficié de subventions pour leurs projets en cours et à venir.

Ainsi, les associations de quartiers recevront 2 000 euros, la culture, patrimoine et animation 152 150 euros, le FJEP 21 050 euros, les scolaires 5 650 euros, les sportifs 78 190 euros, le développement durable 1 725 euros, le social sénior et handicap 5 140 euros, les consommateurs 500 euros, et le CCAS 31 500 euros.

Pour le sport de haut niveau très présent à la ville et les événements sportifs, un total de 22 600 euros sera attribué.

La décision du conseil municipal d'accorder ces subventions s'inscrit

dans une volonté de promouvoir la diversité des initiatives locales et d'encourager l'engagement citoyen. Les élus ont souligné l'importance de soutenir les associations, qui jouent un rôle essentiel dans le développement social, culturel et sportif de la ville.

Les subventions allouées par le conseil municipal reflètent également les priorités fixées dans le cadre du budget participatif, qui encourage les citoyens à proposer des projets pour améliorer la vie dans leur quartier. ■



---

---

# ACTUALITÉS DIVERSES

---

---

## Première rencontre sur le site du jardin partagé

Le projet de création d'un nouveau jardin partagé sur le territoire Pays Terres de Lorraine s'est concrétisé. Une quarantaine de personnes se sont rassemblées samedi matin sur le site situé derrière l'école du Luton, pour échanger et découvrir ce jardin.

Ce projet est le 16<sup>e</sup> jardin partagé créé sur le territoire du Pays Terre de Lorraine. Parmi les personnes présentes sur le site samedi, le maire Philippe Monaldeschi, le directeur du Théâtre de Cristal Dominique Farci, des comédiens de la pièce de théâtre « Les Mots de la Faim » et des jardiniers.

Le député, Dominique Potier, explique que « ce projet permet de retrouver des jardins nourriciers qui servent à produire de l'alimentation pour des personnes qui n'ont pas accès à des jardins privés, c'est aussi un lieu où l'on apprend à s'entraider, partager, et c'est aussi un jardin pédagogique, ouvert à des personnes qui se trouvent dans la précarité. Nous avons choisi de développer

ce projet qui est une forme de vie sociale. »

Ce jardin partagé appartient à tout le monde. Il s'agit d'un jardin géré et animé par des habitants. Ils s'y retrouvent pour cultiver des légumes, des herbes aromatiques, des fruits ou des fleurs...

Patrick, qui faisait partie des comédiens de la pièce de théâtre, qui a été créée pour parler de l'accès à l'alimentation pour tous et de la précarité alimentaire, assure : « nous jardignons tous ensemble en plantant des salades, pommes de terre, épinards, tomates, courgettes... » Myriam qui est occupée sur des pieds de tomates, pour vérifier qu'ils ne sont pas atteints du mildiou, est ravie : « c'est

super ce jardin partagé où l'on se retrouve tous ensemble ».

Pour cette première rencontre, les intéressés avaient apporté et partagé des viandes à griller autour d'un barbecue géant en trinquant autour du verre de l'amitié. ■



Un événement qui a permis de faire connaissance, discuter et échanger en toute convivialité.



## La boucle de la Moselle, un parcours en fête ce week-end

Un week-end pour découvrir les 85 kilomètres de la boucle de la Moselle, un itinéraire touristique à apprécier à vélo, à pied ou depuis la Moselle. Quatre villages et la ville de Toul proposent différentes animations majoritairement gratuites ces samedi 3 et dimanche 4 juin.

Comme lors de la première édition de « La Boucle en fête » en 2022, quatre communautés de communes (Terres Toulaises CC2T, Moselle et Madon, Bassin de Pompey et la Métropole du Grand Nancy), le conseil départemental et les organismes de tourisme situés sur le parcours ont travaillé de concert. Ceci afin d'assurer la promotion de l'itinéraire touristique de la boucle de la Moselle, 85 km autour de Nancy, Liverdun, Toul et Neuves-Maisons.

Le village de l'événement, samedi 3 juin de 10 h à 18 h, ne sera plus sur le parvis de la cathédrale de Toul comme l'an dernier, les offres touristiques seront proposées place de la Carrière à Nancy.

Sur le secteur, Pierre-la-Treiche, Villey-Saint-Étienne, Toul, Chaudeney-sur-Moselle et Villey-le-Sec proposent des animations généralement gratuites, les 3 et 4 juin pour la première municipalité, uniquement le dimanche pour les autres.

### Pierre-la-Treiche dès le 3 juin

Samedi 3 de 14 h 30 à 17 h 30, la CC2T organise une balade nature destinée à découvrir la richesse floristique de l'ancienne carrière du

Chanot, un espace naturel sensible (ENS). Inscriptions obligatoires auprès de Claire Kostrzewa au 06 45 51 26 02 ou à [c.kostrzewa@terrestouloises.com](mailto:c.kostrzewa@terrestouloises.com).

Le contact est le même le lendemain, dimanche 4 juin, pour un parcours dans les bois de 10 h 30 à 14 h 30, qui englobe les communes de Pierre-la-Treiche, Chaudeney-sur-Moselle et Villey-le-Sec. L'objectif étant de découvrir la vallée de la Moselle à partir de jeux d'observation. Comme le site est protégé, les animaux sont interdits. Le pique-nique sera tiré du sac.

### VTT, dragon boat et kayak

Le départ d'une deuxième animation s'effectue sur le parking de la salle des fêtes de Villey-Saint-Étienne. Il s'agit d'un parcours VTT de 22 km pour découvrir l'ENS de la vallée du Terrouin, l'ancienne carrière de calcaire de la Vermillière et l'itinéraire cyclotouristique de la boucle de la Moselle. Informations et inscriptions auprès de Noël Hergott, de l'association Air et Eau, au 06 73 11 67 87.

Direction la Moselle avec les deux animations payantes (5 € par personne) proposées par la CC2T et l'ALTCK (Amicale laïque Toul canoë-

kayak). Du dragon boat en deux créneaux (8 h 30 et 10 h) puis du kayak à 14 h. Les sorties seront encadrées par un éducateur sportif, au départ du club, 93 rue de la baignade des chevaux à Toul. Réservations obligatoires au 06 73 02 04 48 ou sur <https://tinyurl.com/2zv8s9lf>. ■



La première édition de l'événement touristique « La boucle en fête » avait installé son village sur le parvis de la cathédrale. Photo d'archives ER / Jérôme BOURGUIGNON

par Jérôme Bourguignon

Programme complet de l'événement sur le site [www.boucladelamoselle.fr](http://www.boucladelamoselle.fr). Renseignements auprès de la maison du tourisme Terres Toulaises au 03 83 64 90 60 ou à [accueil@tourisme-terrestouloises.com](mailto:accueil@tourisme-terrestouloises.com).

